



戸山幼稚園  
2025年  
1月27日発行

新学期が始まり1ヶ月、戸山幼稚園ではお正月遊びが大盛り上がりしています！例年、始園式の日に職員それぞれがコマ、けん玉、羽根つきなど練習したものを子どもたちに披露し、その楽しさを伝えています。子どもたちは興味津々で見守られて、羽根つきでは宮本先生 VS 牛田先生の一戦をみんなで応援しました！すると翌日から、果敢に羽根つきに挑戦したり手作りコマやかた遊びに勤しんだり、好きな遊びを見付けている子どもたちの姿が見られていました。

そんな中、サンタさんにももらったコマに挑戦を始めたゆりさんたち。今年はお娘さんの熱心さがいち早く輝き、回せるようになるまで何度も何度も繰り返す真剣な表情が見られていました。そして、大半が回せるようになると「コマのショーが始まるよ！」と、小さい子たちを招いて楽しませてくれました。出来ないことを嘆いたり、諦めたりすることなく、友だちと一緒に根気強く取り組む姿はさすがゆりさんです！対して男児たちは、友だちとの再会を喜び集団遊びに夢中。お娘さんがコマを回せるようになっていく中、なかなか自信が持てずにいる様子でした。達成までの道のりはそれぞれです。努力を絶対に見せず、中には幼稚園では一切コマに手を付けられない子もいました。ひもを巻くのが難しく先生に頼り、投げる練習から自信を付けた子もいます。たけちゃん来るまでに回せるようになりたい、とどの子も楽しみにしていて、徐々に練習に熱が入っていききました！その甲斐あって、回せる子が増えてきましたよ💡

父母の会主催の『独楽廻しショー』当日、子どもたちは大喜びしていましたね！様々な伝承遊びの技に歓声を上げ、拍手喝采！保護者の皆様も一緒に楽しんでいる空気が、温かい一日になりました。そして今年のゆりさんは、贅沢にコマのみならず、けん玉までたけちゃんからレクチャーを受け喜びを味わい、翌日はけん玉、中国ごま、皿回しなどにも挑戦する勇気をいただきました。ご準備いただいたクラス役員の皆様、ありがとうございました！

戸山幼稚園では、毎年これらのお正月遊びを大切にしています。何気なく遊んでいるこういった遊びには“知的な学び”がたくさん隠されているからです。体や道具の扱い方を考えたり、文字や数量に興味を持ったり…不思議や驚き、喜びがいっぱいです！集中力や根気強さを高め、培っていくためにも、ぜひお家でも楽しんでみてくださいね♪

#### 子どもを賢くする＜独楽＞のヒミツ

- 1、指先を使うことで、前頭葉の発達を促す
- 2、集中力を高める
- 3、持続力を高める
- 4、どういった加減をするとうまく回せるかを考える、知力を高める
- 5、最後まであきらめない！という根気強さを養う



保護者様もぜひ一緒に挑戦してみましょう！

#### 仲良しグループが再開しました♪

只今、仲良しグループでは2月の“生活発表会”に向けて表現遊びを楽しんでいます。生活発表会は、1年間のたてわり活動の集大成として、異年齢の関係の中、自己発揮をしながらも協調する喜びを感じていけるための機会としています。そんな子どもたちの成長を発表会に繋げられるようにするにも、まずは遊びながら子どもたちの「やりたい！たのしい！」という意欲を引き出し、子どもたち一人一人のアイデアを拾いながらまとめていく担任たちの業はなかなか

難しいものです。現在、おにやんまグループは望遠鏡を作って、ニジイロクワガタグループは潜水艦を作って、どちらも空想の世界を楽しんで表現遊びは膨らんでいます♪自由な遊びから始まり、ひとつのストーリーに繋がっていく過程を共に味わっていただけるように参観日も設けましたので、どうぞお越しくださいませ。

また、子どもたちの科学反応ってとても面白いもので、クラスの友だちとは違う仲間刺激されて縮こまる子も、のびのびする子もいます。ただそれらの予測不能な集団を心地よい空間とするためには、こちらも担任の先生たちの並々な努力と工夫があり、手前味噌ではありますが、頭の下がる思いしております🙇この個性を活かして生活発表会へと繋がるよう、引き続き保育して参りますので見守って下さい。

\*お休みで参観できなかった保護者様はお気軽に担任にお声がけください。

## ただいま、マラソン奮闘中！！



3学期から箱根山マラソンが始まりました！戸山幼稚園では毎年恒例になっており、「体力作り」と「自分の目標に向かって頑張る子」を目指して取り組んでいます。コツコツ走り続けることって、大人でも難しいですが、走ることに気持ちよさを感じながら取り組む姿が見られています。この“自分の意思で目標を決めて実行する”ということが、【自立】に向かっての大きな一歩になります🌟

今年のちゅうりっぷさんは、ゆりさんやさくらさんの意欲的な姿に触発され勢いよく飛び出すものの、早々に「疲れた…」とへばったり、箱根山の半周以上を歩いたり寄り道したり、集中力と体力の違いを感じます😓でも、頑張った分シールが集められることに喜びを感じられている姿が微笑ましいです👏さくらさんは、昨年と大違い！のんびり歩いたり、記録が伸びずすぐに諦めて怒ったりしていた姿から、自分の目標に向かってコツコツと頑張れるようになっているので、経験の大切さを感じます。そしてゆりさんたちは早々に「10周！」と目標を決めて張り切っていますが、その壁の高さにぶつかりながら、日々チャンピオンになることを張り切っています。

どの子もコツコツと記録を伸ばそうとする根気強さが伸びていることが素晴らしいですね！精神的にも体力的にも、保育者の心配は多々ありますが、今の姿を大切に受け止めてまいります。今年度の最後に、心も体も逞しくなっていることをまざまざと感じさせられるマラソン。手についた印は人と比べるものではありません！自分の目標を大事に出来るように、ご家庭でもたくさん認め声をかけてあげてください。まだ苦手意識が拭えない時や、頑張れない日があっても、「次は頑張ろう！」と前向きになれるように受け止め、認めていきましょう。

## 戸山幼稚園の

## 節分集会



間もなくやってくる、節分。箱根山には毎年鬼が現れ、戸山幼稚園の子どもたちのお腹の中にある悪い虫👹を取りにやってきてくれます。この日本の伝統行事を、自分を振り返る良い機会と捉え、現在は各クラスで『自分の悪いところ・弱いところ=悪い虫』は何だろう？と日々話し合っています。年少・中さんは、その緊張感から「ぼくのなかにはいない！」と言い張ります。しかし悪い虫を隠したり溜め込んだりしてしまうと、鬼の仲間になんてお話ししていると、自覚する大切さを感じ、各々自分の言動を振り返っているところです。そして年長さんともなると自分の中の悪い虫について考えた後、すかさず豆まきをしよう、お面を作ろう、と経験から思いを高め、自身の虫を退治するべくお面作りに励んでいます。

昨今こういった道徳的恐怖心を味わえる経験が減っているからこそ、戸山幼稚園では節分を大切にしています。さて、今年の節分集会はどんな様子になるでしょう。どうぞお休みなく登園し、気持ちをすっきり進級しましょうね！